NOTIJUDICIAL

Edición IV Mayo 2022

Consejo Superior de la Judicatura Consejo Seccional de la Judicatura de Caldas



Así fue la gestión de la Dirección Seccional de Administración Judicial de Manizales en el 2021

La Dirección Seccional de Administración Judicial de Manizales dio a conocer los resultados de su labor durante la vigencia 2021, en el marco de la audiencia pública de rendición de cuentas que tuvo junto con el Consejo Seccional de la Judicatura de Caldas.

cabo el pasado 11 de marzo, la Dirección informó a la comunidad judicial y la opinión pública la gestión realizada bajo siete pilares estratégicos: modernización tecnológica y transformación digital; moy seguridad; carrera judicial, desa-Durante esa actividad, llevada a rrollo del talento humano y gestión

del conocimiento; calidad de justicia, justicia cercana al ciudadano y comunicación, anticorrupción y transparencia, y demás temas de interés.

NOTIJUDICIAL presenta a continuadernización infraestructura judicial ción los resultados más relevantes de cada uno de estos temas, para conocimiento de nuestros lectores.

Modernización tecnológica y transformación digital

Para el 16 de noviembre de 2021, se estableció la ampliación del ancho de banda de internet en sedes como:

- Anserma: de 6 a 15 megabytes (Mbps).
- Aguadas: de 10 a 15 Mbps.
- La Merced: de 16 a 20 Mbps.
- La Dorada: de 20 a 32 Mbps.
- Dirección Seccional y torre de juzgados penales (Manizales): de 50 a 64 Mbps.
- Palacio de Justicia Fanny González Franco: de 85 a 128 Mbps.
- Riosucio: de 10 a 15 Mbps.
- Salamina: de 15 a 20 Mbps.
- Villamaría: de 6 a 10 mbps.
- Puerto Boyacá: de 10 a 20 Mbps.

De otro lado, entre 2020 y 2021 se renovaron 975 equipos de cómputos, logrando así renovar el 100% de la infrestructura tecnológica de los servidores judiciales que laboran en esta seccional.



NOTIJUDICIAL Página 2

ESPECIAL SIGCMA

A 31 de diciembre del 2021 se llevó a cabo la digitalización e indexación de expedientes judiciales así:

- Se escanearon 5.112 expedientes con 1'816.967 folios, de los cuales 3.588 con 1'468.331 folios fueron indexados.
- Se proyecta hacer lo mismo con la totalidad de expedientes activos en el Distrito.
- De otra parte, se modernizaron 22 salas de audiencia (renovación de los equipos de cómputo e instalación de

pantallas y software) y se proyecta para este año modernizar otras 63 salas.



Modernización infraestructura judicial y seguridad





- Se implementó en La Dorada el Centro Logístico de Archivo Histórico, un espacio de 300 metros cuadrados con capacidad de almacenamiento de 9.360 cajas.
- Esta bodega opera con un conserje y se administra el archivo a través de un software.
- El lugar cuenta con sensores de detección de humo e inundación, alarma de incendios, circuito cerrado de television,

- equipos de aire acondicionado, entre otros.
- Al Centro Logístico de Archivo Histórico de La Dorada se trasladaron un total de 6.975 cajas.
- → Durante la vigencia 2021, se realizaron siete contratos asociados al mantenimiento y mejoramiento de la infraestructura física, por un valor de 1.235 millones 463.104 pesos, en-

tre los que destacamos:

- Diagnóstico del Sistema eléctrico de la sede de la Dirección y los juzgados penales, así como el Palacio de Justicia Enrique Alejandro Becerra Franco en Riosucio.
- Modernización energética y arreglo de fachada en Puerto Boyacá.
- Ejecución de la fase 1 de la iluminación inteligente en el Palacio de Justicia Fanny González Franco.
- Estudio de vulnerabilidad sísmica en el palacio de Puerto Boyacá.
- Plazoleta del Palacio de Justicia Fanny González Franco.
- Como parte de los retos para el año 2022, en materia de modernización de la infraestructura judicial, está:
- Traslado del palacio de justicia en Chinchiná.
- Ejecución de la fase 2 de la iluminación inteligente en todo el palacio Fanny González Franco.
- La modernización energética de la Dirección Seccional y torre de los juzgados penales.

NOTIJUDICIAL Página 3

ESPECIAL SIGCMA

Carrera judicial, desarrollo del talento humano y gestion del conocimiento

- ⇒ En la vigencia 2021 se logró la organización, digitación y la digitalización de 936 hojas de vida de los servidores judiciales de la Seccional.
- → De igual forma, se efectuó un convenio cooperativo con la Universidad de Manizales, para apoyar e incentivar la profesionalización del talento humano del Distrito Judicial.
- ⇒ En lo que respecta a actividades de bienestar social, se llevó a cabo un contrato con la Caja de Compensación Familiar, Confa, mediante el cual se realizaron actividades físicas y de entretenimiento infantil, caminatas ecológicas y ciclo paseo, celebración del día de la familia en Manizales y La Dorada y talleres de competencias gerenciales.



Calidad de la justicia

Es de resaltar que la Oficina Judicial obtuvo la ampliación del certificado de gestion de calidad en las normas NTC ISO 9001:2015, NTC 6256 y la GTC 286:2018.

Otro resultado fue la implementación del Plan de Gestión Ambiental de la Rama Judicial (Acuerdo PSAA14-10160), que incluye:

- 1. Programa de control al consumo de papel.
- 2. Gestion de emisiones atmosféricas.
- 3. Ahorro y uso eficiente del agua.
- 4. Gestión integral de residuos sólidos.
- 5. Uso racional y eficiente de energía.
- Incorporación de criterios ambientales en la adquisición de bienes y servicios (compras verdes).

También se logró el avance del proceso

para la disposición final de residuos aprovechables y peligrosos, conforme a la normativa legal vigente aplicable (ver tabla).

Fecha de entrega	Residuo	Cantidad	Gestor externo
Mayo de 2021	Pilas	37,5 kg.	Pilas con el ambiente
Septiembre de 2021	Tapas plásticas	20 kg.	Fundación Sanar
Noviembre de 2021	Toner	582 kg.	Cl Recycla- bles
Diciembre de 2021	Muebles y enseres	606 uni- dades	Asociación Recicaldas

Para la vigencia 2022, se tiene pensado ejecutar el Proyecto de Implementación de Sede Judicial Ambientalmente Sostenible.

NOTIJUDICIAL Página 4

ESPECIAL SIGCMA

Oficina de Gestión en Salud

Bajo el liderazgo del Consejo Seccional de la Judicatura y la Coordinación de la Oficina Judicial de Manizales se ha dado continuidad a este modelo de atención al usuario.

Entre el primero de enero al 31 de diciembre de 2021 se reportaron en esta dependencia 1.760 solicitudes radicadas, 1.552 casos cerrados, 334 solicitudes de otros municipios y 694 casos radicados sin tutela.

La población antendida en la oficina fue en su mayoría adultos (57%), seguido de adultos mayores (33%) y menores (10%). La efectividad de atención de la oficina fue de un 86%.

Portal web de la seccional

En agosto de 2021 se puso en funcionamiento la página web de esta seccional, que concentra

Justicia cercana al usuario y de comunicación

servicios como:

- Ventanilla virtual para la presentación de demandas.
- Ventanilla virtual para la consulta de notificaciones.
- Ventanilla virtual de recepción de memorials.
- Plataforma virtual de la Oficina y Juzgados de Ejecución

Civil Municipal.

La página web reportó para 2021 un total de 22.441 visitas.

Oficina Judicial

Durante la vigencia 2021, dicha oficina tuvo 23.556 ingresos, entre acciones constitucionales y procesos.



Anticorrupción y Transparencia

El 15 de marzo de 2021 se llevó a cabo via *streaming* la rendición de cuentas de la Dirección Seccional de Administración Judicial y el Consejo Seccional de la Judicatura de Caldas. En dicha jornada se priorizaron temas como:

- * Medidas transitorias para mejorar la oferta y el acceso a la justicia en la Rama Judicial.
- * Resultados de experiencias de modernización tecnológica.
- * Carrera judicial.
- * Formación a servidores judiciales.
- * Infraestructura judicial.

Adicionalmente, se programaron dos espacios de diálogo adicionales, uno el 8 de septiembre y el otro el 21 de octubre de ese año.

En otras noticias, durante la vigencia 2021, se adelantaron los procesos contractuales, mediante las plataformas pertenecientos a la Agencia Nacional de Contratanción Pública, *Colombia Compra Eficiente*. Los medios utilizados para las contrataciones fueron:

- Sistema electrónico para la Contratación Pública
 SECOP II.
- * Tienda Virtual del Estado Colombiano –TVC, herramienta en línea del sistema de compra pública, a través de instrumentos de agregación de demanda, acuerdos marco y grandes superficies.

Estos fueron los contratos ejecutados en la pasada vigencia:

- * Tres de menor cuantía, por \$1.814'100.426.
- * 30 de mínima cuantía, por \$707'616.555.
- * 16 de contratación directa, por \$800.106.636.
- * 16 desde la tienda virtual, por \$662'629.940.

NOTIJUDICIAL Página 5



Consejo Seccional de la Judicatura de Caldas

Conseio Seccional de la Judicatura de Caldas

Mg. María Eugenia López Bedoya - Presidenta Mg. Flor Eucaris Díaz Buitrago - Vicepresidenta

Dirección Seccional de Administración Judicial de Manizales

Dr. Marcelo Giraldo Álvarez -Director

Coordinación editorial: CS&P. David Santiago Gómez Mendoza

Redes CSJ Caldas Twitter: @CSJCaldas Facebook: Consejo Seccional De La Judicatura **De Caldas**

NOTIJUDICIAL

Servidor(a) o Funcionario(a) judicial:

Si tiene interés de escribir un artículo de opinión o tiene un tema noticioso que podamos Cubrir, puede contactarnos a través de las redes sociales del CSJ Caldas

NOTIJUDICIAL

Palacio de Justicia Fanny González **Franco**

> Carrera 23 # 21-48 **Manizales**

ESPECIAL SIGCMA

Otros temas de interés

Medidas administrativas para prevenir y mitigar el riesgo de contagio por covid 19

- Se implementó el protocolo de 31 de diciembre de 2021. ingreso a sedes judiciales (circular DESAFMA20-23 del 16 de junio de 2020) y se hizo reiteración de las medidas de bioseguridad septiembre de 2021).
- Durante la vigencia 2021, la Dirección Seccional de Administración **Judicial** de Manizales suscribió ocho contratos, en el marco de la emergencia sanitaria por covid-19, por un monto total de \$354'559.689.
- Se realizaron 50 desinfecciones especializadas de sedes judiciales, a través del método de termonebulización en frío.
- Se hizo contratación de 12 vigías de la saludo asignados a las cabeceras del Circuito.
- Fueron adquiridos y entregados

diversos elementos descritos al final de esta página (ver tabla).

Recaudo de cobro coactivo a

En materia de cobro coactivo, se reportaron 4.838 procesos activos a 30 de diciembre de 2021 por un valor de \$1.396.371.258.125; la meta de recau-(circular DESAJMA21-24 del 7 de do de ese año según la circular DEAJ21-19 fue de 67 procesos por \$11'5'747.669 y el recaudo a diciembre terminó siendo de 255 procesos por un valor de 201'536.829.

Fallos favorables

Tanto en reparación directa (26) como en procesos de nulidad (16), hubo fallos favorables en 38 casos, lo que generó un ahorro de \$12.722'659.456.

Ejecución presupuestal

Durante el año 2021 se asignó un total de \$126.008'339.120, entre gastos de personal, gastos generales y de inversion, de los cuales se ejecutaron \$124.342'340.659, es decir, el 98.67%.

Elementos adquiridos y entregados durante la vigencia 2021

Elementos	Cantidad de elementos adquiridos	Cantidad de elementos entregados
Tapabocas	91.749	68.661
Guantes	39.600	39.500
Toallas para manos	4.137	3.440
Alcohol	2.951	2.746
Gel	2.003	1.899
Caretas	1.000	723
Jabón	1.018	753
Dispensador de toallas	320	208
Rollos de plástico Vinipel	425	127
Pantallas de protección	218	218